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La ville de Saint-Didier encourage la pratique
sportive en installant de nouveaux
équipements

La commune de Saint-Didier, labellisée Terre de Jeux, poursuit son engagement pour la vie
associative et sportive en installant plusieurs nouveaux équipements sportifs. Un aménagement
qui devrait favoriser le bien-être et la multiplication d’activités physiques en plein air de ses
habitants.

Une décision qui va dans l’esprit de l’année olympique que va vivre la France cette année. La mairie de
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Saint-Didier a installé deux tables de ping-pong au sein de son jardin public début mars. Deux autres
tables devraient suivre dans les Garrigues, sous les chênes, tout près de la crèche Chante Cigale, ainsi
qu’un terrain de basket 3×3 et un agrès de musculation.

Des nouveaux terrains de jeux dont le coût des aménagements a couté 75 139,49€ à la ville, qui a
néanmoins pu compter sur une aide subventionnelle de 48 000€ de la part du Ministère des Sports dans
le cadre des 5 000 équipements alloués pour les JO 2024. Ces espaces vont venir offrir de nouvelles
possibilités d’activités et de loisirs en plein air à tous les Saint-Didierois.      

Se dépenser et se divertir en cette année de jeux olympiques 

La décision de mettre en place ces nouveaux équipements sportifs entre totalement dans l’engagement
pris par la mairie de Saint-Didier de favoriser la pratique sportive au sein de sa commune et de perpétuer
le label Terre de Jeux. 

L’année 2024, qui est placée sous le signe de l’esprit olympique avec les jeux qui se dérouleront à Paris
dès le 26 juillet,  est  également une parfaite occasion pour les villes françaises de démocratiser la
pratique de tous les sports.

L’aménagement d’un terrain de basket  3×3 est  un parfait  exemple de cet  esprit  olympique.  Cette
pratique qui se joue sur un demi-terrain de basket avec un seul panier fait son apparition comme sport
olympique et sa pratique sera désormais possible à Saint-Didier.  Des ateliers de découverte seront
proposés aux élèves de la commune et plusieurs animations sportives devraient suivre dans l’année. 
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©Mairie de Saint-Didier

Saint-Didier : partis débusquer des sangliers,
les chasseurs découvrent un obus de la
seconde guerre mondiale
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Lundi 29 janvier dernier, lors d’une battue organisée dans le secteur des Garrigues à Saint-Didier, un
chasseur a découvert un obus de mortier de la seconde guerre mondiale. L’engin, toujours armé, se
trouvait à proximité de sa proie, près de la Nesque. Les forces de l’ordre, composées de la police
municipale et de la Brigade de Gendarmerie de Pernes, ont immédiatement signalé l’objet à la Sécurité
Civile et délimité un périmètre de sécurité.
Ce mardi matin, deux démineurs de la Sécurité Civile de Marseille ont été envoyés sur les lieux pour
gérer cette situation délicate en raison du caractère instable de l’obus. Les démineurs ont procédé à son
explosion sécurisée.
« Bien que la découverte de cet obus soit quelque peu insolite, elle souligne l’importance de respecter les
règles de sécurité fondamentales en présence d’un tel objet historique. Alertez immédiatement la police
ou la gendarmerie de votre secteur, explique la municipalité de Saint-Didier. Ne touchez surtout pas
l’objet. Assurez-vous de bien repérer l’emplacement de l’objet pour faciliter son repérage ultérieur. »

Une battue contre la recrudescence de sangliers
Organisée à l’initiative de la mairie de Saint-Didier, cette battue avait pour objectif de répondre aux
préoccupations exprimées par les résidents des lotissements Saint-Jacques, des Cigales et des Berges de
la Nesque. C’est donc dans ce cadre que la société de chasse du Beaucet a organisé la battue, en
collaboration avec la brigade de Gendarmerie de Pernes-les-Fontaines et la police municipale. Au final, 5
sangliers ont été abattus.
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« Ces  sangliers  se  rapprochaient  des  habitations  et  provoquaient  des  dégâts  dans  les  jardins  des
riverains, précise la municipalité. En cas de nouvelles plaintes, il pourrait être envisagé d’organiser une
nouvelle battue pour répondre aux préoccupations croissantes des résidents. »

L.G.

22 communes Vauclusiennes viennent d’être
labellisées ‘Villages d’Avenir’

Jean-François Lovisolo,  député de Vaucluse, vient de dévoiler les 22 communes du département de
Vaucluse  retenues  dans  la  première  vague  de  la  labellisation  ‘Villages  d’Avenir’  initié  par  le
gouvernement via l’Agence nationale de la cohésion des territoires (ANCT). L’initiative vise à soutenir le
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développement des communes rurales de moins de 3 500 habitants.

En tout, 2 457 communes rurales ont labellisées au niveau nationale dans le cadre de cette première
désignation. En Vaucluse, il s’agit des communes suivantes :
– Ansouis,
– Beaumont-du-Ventoux,
– Bédoin,
– Cabrières-d’Aigues,
– Cabrières-d’Avignon,
– Caromb,
– Crillon-le-Brave,
– Fontaine-de-Vaucluse,
– Lagarde-Paréol,
– Le Barroux,
– Saint-Christol,
– Saint-Didier,
– Sainte-Cécile-les-Vignes,
– Sérignan-du-Comtat,
– Travaillan,
– Uchaux,
– Vacqueyras,
– Venasque,
– Viens,
– Villelaure,
– Villes-sur-Auzon
– Violès.

Ces communes vont maintenant bénéficier d’une accompagnement personnalisé dans la réalisation de
leurs projets structurants. Ainsi, à partir du 1er janvier 2024, ces communes disposeront de 120 chefs de
projet. Ces experts collaboreront étroitement avec les élus locaux pour concrétiser une diversité de
projets, englobant des domaines tels que le logement, la mobilité, la culture, le patrimoine, la santé.
Ces chefs de projet mobiliseront une gamme variée de dispositifs et de ressources afin de garantir le
succès  des  initiatives  locales.  Ils  seront  les  principaux  interlocuteurs  des  maires  et  auront  la
responsabilité de superviser la maîtrise d’œuvre et d’ouvrage des projets.
P Les chefs de projet entameront donc prochainement des discussions avec les maires pour élaborer une
feuille de route locale, détaillant le nombre de projets à accompagner, le rétroplanning de travail, ainsi
que les étapes suivantes en termes d’accompagnement.

« Je souhaite exprimer mes félicitations aux acteurs de la ruralité et aux maires entrepreneurs qui jouent
un rôle crucial dans la transformation de leurs territoires, contribuant ainsi à faire de la ruralité une
opportunité pour la France, a expliqué le député Jean-François Lovisolo.  Je m’engage pleinement à
soutenir les initiatives de ces élus locaux, pour concrétiser leurs projets et favoriser le développement de
leur collectivité. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 mai 2024 |

Ecrit par le 2 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/saint-didier-2/   7/45

Vaucluse : Saint-Didier solidaire pour la
protection des forêts

La commune de Saint-Didier a signé une convention avec le Comité Communal des Feux de
Forêts (CCFF) de la-Roque-sur-Pernes.

Dans le cadre de cette collaboration, Jean-Paul Baldacchino, Michel Bézert, Thierry Meysen et Jean-
François Samie, supervisés par le Maire, Gille Vève, opèrent des patrouilles et assurent des postes de
vigie dans les Monts du Vaucluse.
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Quelques chiffres pour le Vaucluse :

1 100 bénévoles engagés pour la protection de la forêt tout au long de l’année
68 CCFF Acteurs essentiels dans la prévention et la lutte contre les incendies de forêt
9 596 heures de surveillance réalisées par équipe de 2 bénévoles sur la saison 2022
85 357 kms parcourus en patrouille soit en 4×4 ou à pied ou en VTT ou à cheval pour la saison
2022

De gauche à droite : Jean-François Samie (conseiller municipal), Jean-Paul Baldacchino (Adjoint au
Maire de Saint-Didier), Gilles Vève (Maire de Saint-
Didier), Philippe Delebecque (Maire de La-Roque-sur-Pernes), Ghislaine Larguier (DGS de La-Roque-
sur-Pernes et Référente CCFF),
Alain Buisson (Responsable du CCFF de La-Roque-sur-Pernes), Thierry Meysen (Saint-Didiérois),
Michel Bézert (Saint-Didiérois).
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Saint-Didier organise sa fête votive ce week-
end

Saint-Didier organise sa fête votive ce week-end, du vendredi 30 juin au 3 juillet.

Programme
Vendredi 30 juin

20h : repas truffes et Orchestre Mephisto
Réservation : 04 90 66 01 39

Samedi 1er juillet

Matin : concours de Belote
15h : concours de boules à la mêlée
21h : groupe 2000 nuits (Pop / Rock / Funk)
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Dimanche 2 juillet

10h : concours de boules enfants
15h : concours de boules mixte
21h : concert de Magali Ripoll (émission « n’oubliez pas les paroles ») + Blindtest géant

Lundi 3 juillet

8h : concours de boules à la longue
15h : concours de boules à la mêlée
21h : Orchestre Laurent Comtat
22h30 : feu d’artifice
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Saint-Didier, le Château de Thézan ouvre ses
portes et expose dans son parc, l’artiste
irlandaise Caitrona Platts-Manoury

C’est une première pour le château de Thézan, Pierre de Beytia et Emmanuel Renoux, les
propriétaires de ce château du 16e et 17e siècle ouvrent ses espaces intérieurs et exposent
l’artiste irlandaise Caitrona Platts-Manoury du 27 mai au 17 septembre.

https://www.chateaudethezan.com/
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Le Château de Thézan, situé à Saint-Didier, pas très loin de Carpentras, s’épanouit au cœur du village, en
face de l’Église. Sa particularité ? Il s’ouvre à la fois sur le village et sur les terres agricoles qui le
bordent. Il s’étend avec ses communs, sur 4 000m2 de planchers sur un parc arboré de 1,4 hectare de
terrain clos, et 3,5 ha de terres agricoles.

Le projet de Pierre de Beytia et d’Emmanuel Renoux ?
Réhabiliter le lieu, laissé à l’abandon depuis 2016, dans son ensemble pour qu’il  retouve son faste
d’antan. Au départ ? Les deux professionnels parisiens ont un coup de foudre pour ce magnifique château
Renaissance,  Pierre  de  Beytia  opère  dans  de  l’immobilier  d’entreprise  et  Emmanuel  Renoux  est
‘marketeur’ d’une maison de luxe. Ils prendront cependant le temps -4 ans- de la réflexion, durant
lesquels ils imagineront plusieurs projets dans plusieurs lieux. « Nous avions beau visiter de belles
demeures, c’est le château de Thézan qui nous revenait sans cesse en tête.» Ils négocient le bien à 3M€,
sachant qu’il faudra en mettre bien plus, pour réveiller l’âme de cette belle bâtisse Renaissance. En
réalité ? Ils y ont mis toutes les économies de leurs vies professionnelles.

Le Château de Thézan, côté Parc

Un diagnostic et des préconisations de la taille du bottin
Pragmatiques, ils diligentent le diagnostic de leur nouvelle demeure au cabinet RL&A, architectes du
patrimoine, en lien avec la Direction régionale des affaires culturelles qui leur délivreront, à l’issue du
confinement lié au Covid, un véritable bottin dévolu à la rénovation des toitures, des espaces intérieurs,
du parc… Ce dernier a d’ailleurs été ouvert au public pour la première fois l’été dernier.

Cette année, on investit quelques belles salles du château
Cette année, quelques espaces intérieurs seront dévoilés comme la spectaculaire Salle de Bal ornée de
fresques de Pierre Mignard le Jeune, les Salons de Musique, de Jeux, la Salle des Gardes, les Bains-
Douches, des espaces impressionnants, remarquablement rénovés et meublés.

On commence la visite guidée ?
C’est depuis la Cour d’Honneur que l’on contemple l’édifice Renaissance d’inspiration italienne voulu par
les Marquis de Thézan-Venasque. Le Comtat Venaissin était alors un État Pontifical ce qui se ressent
dans l’architecture typique de cette époque florissante, marquée par ses fenêtres à meneaux, ses portes
et passages en pierres ouvragées.
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Emmanuel Renoux et Pierre de Beytia avec leur fidèle beagle Prosper

Tout d’abord l’escalier à vis
L’accès aux salles du château se fait par un majestueux Escalier-en-vis fin XVe – début XVIe siècle, dont
la largeur des marches avoisine les deux mètres. La Salle des Gardes, caractérisée par un décor modeste
et un mobilier simple, accueille une crèche provençale représentant le château, réalisée en 2022 par une
habitante du village. Les saint-didiérois sont très attachés au château. Le Salon de Musique est réputé
pour la qualité picturale de son plafond à la française et de la frise peinte par Nicolas Mignard qui orne le
sommet des murs.

Le salon des jeux
Le Salon des Jeux présente des traces de fresques des XVIe et XVIIe siècles, mises au jour lors des études
patrimoniales et représentant les armoiries des Venasque surmontées d’un heaume à panache sur fond
rouge. On peut aussi y admirer une cheminée du sculpteur provençal Jacques Bernus (1650 – 1728) dont
les angelots en plâtre ont hélas été mutilés.
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Fastueuse salle de bal
La Salle de Bal, la plus vaste de l’édifice, présente le décor le plus fastueux qui en fait, dès le XVIIe
siècle, la pièce maîtresse de la demeure avec un plafond d’inspiration italienne et une frise peinte par
Pierre Mignard Le jeune. Une cheminée monumentale de Bernus dont le trumeau est surmonté des
armes  des  Thézan-Venasque embellit  l’ensemble.  La  dernière  étape  du  parcours,  liée  à  l’évolution
historique  du  château  en  centre  hydrothérapique  –en  1862-,  présente  les  Bains  Douches.  Ces
infrastructures uniques, atypiques et miraculeusement préservées, rappellent la mode des bains, lorsque
la belle société venait découvrir et apprécier les bienfaits de l’eau. Après l’ouverture au public des
extérieurs en 2022, la visite d’une partie des intérieurs pour la saison 2023 constitue la nouvelle étape du
projet du «Diamant de Provence», le Château de Thézan.

la salle de bal

L’Orangerie a besoin de nous
La  rénovation  de  l’Orangerie  –qui  n’est  pas  loin  de  l’effondrement-  inquiète  particulièrement  les
propriétaires. Pour rénover le charmant bâtiment, les châtelains viennent de signer une convention avec
la  Fondation  du  Patrimoine,  proposant  à  qui  le  souhaite,  d’y  prendre  part  via  une  opération  de
financement participatif, CLIQUEZ ICI.

https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/orangerie-chateau-de-thezan-st-didier?fbclid=IwAR2C4suKuL5rt2lsouo39byM7KkLFT3vy9v367XR1LvsMQgYSR4c3NdDcos
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L’orangerie Copyright Mireille Hurlin

Un lieu de royale fréquentation
Le château de Thézan est  construit  sur  les  fondations  d’une villa  romaine et  devient  la  résidence
seigneuriale à partir du 16e siècle dont le jardin sera véritablement dessiné à partir du 18e siècle, un
jardin à la française possiblement attribué à André Lenôtre alors qu’il y accompagnait Mazarin, proche
du marquis. Louis XIV y serait également passé.

Caitrona ¨latts-Manoury expose 11 œuvres

Caitrona Platts-Manoury  vient  d’installer  dans  le  parc  du château 11 œuvres  inédites  en
céramique parmi lesquelles Arriba II, Daphné, Eileen, Joe, Polyphème, Primavera…

Après plusieurs expositions en Provence et notamment à la Fondation Villa Datris à L’Isle-sur-la-Sorgue
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en 2022, Caitriona s’empare du Parc du Château de Thézan pour exposer ses Totems. Chaque élément de
céramique, pouvant s’envisager indépendamment, se glisse sur un socle évoquant la possibilité d’une
colonne sans fin. Les formes des sculptures, tours de sphères aux couleurs vives, emblématiques du
travail de l’artiste, sont comme des reliefs mouvementés. Ils se contorsionnent et se déforment pour
s’inscrire dans une danse infinie.

En savoir plus
Irlandaise, diplômée de la très renommée école Central Saint Martins de Londres, Caitriona Platts-
Manoury vit et travaille à Saint-Rémy-de-Provence. Depuis plus de 20 ans, elle travaille la céramique,
«l’argile est une matière magique ouvrant un grand espace pour la création». Sa joie de vivre transparaît
dans la gaîté de ses céramiques, inspirées par la vie, la nature, l’art contemporain ou encore le design.
Ainsi, ses pièces de faïence ou de grès se parent de couleurs  presque exubérantes. Pour l’artiste, la
céramique est une nécessité, une source de joie : « Le bonheur de mes mains… boulanger la glaise afin
d’architecturer les formes de mon imaginaire; pétrir, écraser, redresser, agrandir, couper, orchestrer les
éléments dans un temps imparti ; la première cuisson et puis encore le miracle de l’émail, sa coloration
imprécise qui se révélera vert tendre, rouge écarlate ou bleu outremer ; un moment magique que cette
aventure toujours renouvelée. »

Les infos pratiques
Château de Thézan 58, Rue du Château, 84210 Saint Didier
Tél. 06 22 88 07 46
contact@chateaudethezan.com
www.chateaudethezan.com
Exposition  de  Caitriona  Platts-Manoury  du  27  mai  au  17  septembre.  Ouverture  En  Mai,  Juin  et
Septembre, les samedis, dimanches et lundis ,En Juillet et Août, du jeudi au lundi Horaires : de 10h à 13h
et de 15h30 à 18h30 Tarif 8€- réduit 5€

Saint-Didier, Quand le Château de Thézan du
XVIe siècle renaît à la vie

mailto:contact@chateaudethezan.com
http://www.chateaudethezan.com
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Le Château de Thézan ? C’est cette imposante bâtisse –de 4 000 m2 – du XVIe siècle -que l’on
découvre avec ses 2 hectares de parc, juste derrière l’église de Saint-Didier située à l’entrée du
village de presque 2 000 âmes.
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Le Château de Thézan, côté Jardin à la française Copyright Mireille Hurlin

En 2015, les grilles du château –exécutées par Jean-Philippe Fally forgeron d’art à Pernes-les-Fontaines,
il  y  a  un peu plus  de 20 ans-  s’ouvrent  sur  les  silhouettes  d’Emmanuel  Renoux –professionnel  du
marketing développement pour une célèbre Maison de luxe en maroquinerie – et Pierre-Laurent de
Beytia –administrateur de biens, spécialiste de l’immobilier de bureau- tous deux amateurs d’art et de
vieilles pierres.

Les deux hommes recherchaient un château depuis plusieurs années
Pour cela ils ont sillonné toute la France. Hiver 2015, ils franchissent pour la première fois les grilles du
Château de Thézan et sont séduits par l’architecture renaissance du lieu. En 2019, après 4 ans de
réflexion, de nombreuses pérégrinations, ils signeront le projet de leur vie. Entre-temps le château a été
squatté, tagué, un feu a même été fait, sur le parquet ancien, au milieu d’une pièce. Mais ça ne leur fait
pas vraiment peur. Et puis si Pierre-Laurent de Beytia aime les châteaux c’est que dans l’escarcelle

http://www.art-ferronnerie.com/2.cfm?p=59-la-forge-atelier-de-ferronnerie-traditionnelle-fer-forge-style-classique
https://fr.linkedin.com/in/emmanuel-renoux-3b874654
https://www.chateaudethezan.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 mai 2024 |

Ecrit par le 2 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/saint-didier-2/   19/45

familiale on en compte déjà un avec vue sur le lac Léman. L’homme sait à quoi s’attendre.
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Ce qui les a incités à signer ?
Le château n’avait pas été victime de remodelages trop intrusifs et conservait sa facture ancienne. Et
pour cela, les deux hommes déposent, sur la table, 3M€ avec cependant une certitude : il en faudra bien
plus pour porter haut leur ambition. Quelle est-elle ? Redonner vie au lieu, y inviter les habitants et
autres visiteurs amoureux de vieilles pierres, d’histoire et d’une nature florissante possiblement signée
André Le Nôtre (1613-1700).

Le coup de cœur
Le coup de cœur ? Les deux gentlemen parisiens l’ont, en premier lieu, pour la Provence, pour ‘le
changement de vie, la douceur du climat, la vie provençale au cœur d’un beau village’. Puis ils se
remémorent ‘avoir été happés par l’architecture et les décors des pièces historiques’, l’élégance et le
romantisme Belle époque du jardin parachevant de les séduire.

https://musee-archeologienationale.fr/les-jardins-dandre-le-notre
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 mai 2024 |

Ecrit par le 2 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/saint-didier-2/   22/45

Emmanuel Renoux et Pierre-laurent de Beytia, deux entrepreneurs au service du patrimoine et de
l’économie locale Copyright Mireille Hurlin

Après les étoiles plein les yeux, le diagnostic d’un cabinet d’archis
Mais voilà, derrière une belle histoire romantique se cache une toute autre réalité et il y a urgence à
dresser un diagnostic précis d’une demeure laissée à l’abandon depuis 1980. C’est le cabinet RL&A,
architectes du patrimoine, en lien avec la Direction régionale des Affaires Culturelles qui s’y attèle
délivrant le fil conducteur –et la hiérarchisation des travaux- à mener sans perte de temps.

La menace vient de la toiture
Comme souvent  la  menace  vient  en  premier  lieu  d’une  partie  de  la  toiture  -1  000  m2 de  tuiles
provençales- qui menace de s’effondrer et laisse couler des torrents d’eau sur les magnifiques décors des
pièces les plus anciennes. Quant au diagnostic du cabinet d’architecture ? Il relève plus de l’épaisseur
d’un bottin que d’une brochure touristique.

http://rla.archi/
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L’escalier à vis DR

Au chapitre des chiffres
Mis en vente, au départ, à plus de 3M€, le château de Thézan sera finalement négocié à 1,4M€. Le
budget d’Emmanuel et Pierre Laurent ? 3M€. Le coût de la réfection des 1 000 m2 de toiture : 750 000€.
Les huisseries ont été intégralement repeintes en rouge sang de bœuf,  couleur très en usage à la
renaissance. La création d’appartements privés est en cours ainsi que les gites ou chambres d’hôtes, la
destination des lieux est en cours de réflexion et devra sa réalisation au regard de la règlementation des
ERP –Etablissements recevant du public-. L’inscription du château aux Monuments historiques permet de
percevoir  des aides de l’Etat  à  hauteur de 40%, mais  leur  usage est,  hélas,  lié  au temps long et
administratif. La pénurie de matériaux en période après Covid, la guerre en Ukraine et la surenchère de
matière  première  ont  rehaussé  le  coût  des  travaux  de  20%  causant  quelques  nuits  blanches
supplémentaires aux propriétaires.

Vite, redonner son faste au parc
Qu’importe ! Pas dépités pour deux sous mais plutôt pragmatiques, Emmanuel et Pierre-Laurent s’arment
de courage pour débroussailler, nettoyer et clôturer le parc régulièrement visité par des importuns de
jour  comme  de  nuit.  Ensemble  ils  décaissent  la  fontaine  rocaille,  la  rivière  anglaise  presque
complètement disparue sous des m3 de d’humus et étouffée par une forêt de bambous invasifs. Ils font
même appel aux étudiants de Licende-pro -Aménagement du paysage- du Lycée agricole Louis Giraud de
Carpentras pour la renaissance du parc selon Le Nôtre et d’après le schéma directeur des bâtiments et
espaces extérieurs.

https://epl.carpentras.educagri.fr/
https://epl.carpentras.educagri.fr/
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Le séquoia a double tête Copyright Mireille Hurlin

Un artiste reconnu mondialement pour réveiller le parc
Enthousiasmés par la vie qui renait en son parc, des arbres séculaires dont de majestueux platanes, un
cèdre de l’Atlas, un immense séquoia à double tête de plus de 30m de haut, un être pourpre et le grand
être, des pins d’Alep et noirs, les propriétaires proposent, de juin à septembre 2022, leur première
exposition d’art contemporain, dévolue à 12 œuvres monumentales du sculpteur Venesquais Etienne
Viard. Ce qui leur a plu ? Des œuvres monumentales métalliques minimalistes inspirées des lignes
végétales.

Quel modèle économique ?
Le projet est multiple mais sa finalité est bien de créer des activités propices à l’autofinancement de
l’entretien  du  château.  Comment  ?  En  ponctuant  l’année  d’événements  ouverts  au  public  et  en
privatisation  des  lieux.  Emmanuel  et  Pierre-Laurent  se  sont  déjà  penchés  sérieusement  sur  un
programme culturel à l’année, des expositions de peinture, sculptures et de photographies, des concerts,
les Journées européennes du patrimoine, l’ouverture du parc les week-ends de juillet et août pour des
‘rendez-vous au jardin’ sont possiblement prévus pour 2023. La restauration des pièces historiques dont
certaines  ont  conservé  leurs  magnifiques  décors  feront  parties  des  premières  visites  et  le  centre
d’hydrothérapie qui arbore toujours ses vestiaires, bassins intérieurs, jets à haute pression et cabines de
luminothérapie interpelleraient sans aucun doute les visiteurs. Ils réfléchissent aussi à un cercle de
mécènes pour les soutenir dans la renaissance du château dont les tout premiers fondements remontent
tout de même à 900 ans avec cette ancienne villa gallo-romaine.

https://etienne-viard.com/
https://etienne-viard.com/
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La rivière anglaise conçue à la Belle époque Copyright Mireille Hurlin

Des anecdotes ?
Un seigneur des lieux –descendant d’Elzéar de Thézan– aurait rencontré et mandé André Le Nôtre
(1613-1700)  pour  la  création  du  jardin  à  la  française.  Pierre-Augustin  Caron  de  Beaumarchais
(1732-1799) y aurait séjourné et trouvé l’inspiration pour écrire La mariage de Figaro. Le Château de
Thézan aura été miraculeusement protégé des affres de la révolution, de deux guerres mondiales et de
l’occupation.  Le centre d’hydrothérapie a connu une si  grande aura que Saint-Didier fut  un temps
rebaptisé, en 1918, Saint-Didier-les-Bains.

Les parties les plus précieuses de l’édifice ?
Elles sont inscrites à l’inventaire des Monuments historiques comme les toitures, les façades de la Cour
d’honneur, le porche d’entrée, l’escalier à vis, les cheminées d’époque, les salles d’apparats, les fenêtres
du 15e et 16e siècle, le grand salon avec son décor, la tour médiévale du XVe siècle, le parc et son
orangerie.

https://gw.geneanet.org/pierfit?lang=fr&n=de+thezan&oc=0&p=elzear
https://gallica.bnf.fr/essentiels/beaumarchais
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La fontaine rocaille du parc DR

Patatras
Emmanuel et Pierre-Laurent déplorent le vol de 102 pieds d’oliviers intervenu dans leur toute jeune
oliveraie dans la nuit du 5 au 6 novembre. Celle-ci fait partie des projets de développement économique
du château pour rendre son entretien, dans le temps, pérenne.

Des pierres qui résonnent de la mémoire des hommes
On retrouve la trace de cette belle demeure ‘Castrum primitif’ en 1 159 dans une missive où Raymond V,
Comte de Toulouse et marquis de Provence vend et fait mention de Villa sancti Desiderii –Villa de  Saint-
Didier- à l’évêque Franco de Carpentras. Ce lieu de villégiature est construit sur les fondations d’une villa
gallo-romaine accueillera véritablement une vie de famille entre le XVI et XVIe siècle lorsque Elzéar de
Thézan prendra pour épouse Siffreine de Venasque en février 1483, famille qui occupera le château
durant plus de trois siècles.
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Les armoiries du Château Copyright Mireille Hurlin

Les grands travaux engagés à partir de 1660
C’est Louis de Thézan, noble comtadin en 1660 et son fils, le dispendieux, Paul-Aldonce-François qui
opéreront les plus grandes opérations de construction avec un bâtiment central flanqué de deux ailes
–dans  lesquelles  seront  organisées  de  grandes  salles  d’apparat  en  retour  pour  de  fastueuses  et
renommées fêtes. Les ailes sont reliées par une vaste terrasse donnant sur un jardin à la française
orienté au Sud. C’est à ce moment-là que la façade méridionale empreinte un style néo-médiéval avec ses
deux tours et que le jardin à la française se mue en parc à l’anglaise.

L’entrée change de cap
L’entrée, auparavant orientée au Sud, en direction du village voisin du Beaucet, regarde désormais en
direction de la tour fortifiée de Saint-Didier.

La vente aux enchères de 1809
La propriété est vendue, en 1809 suite au décès de la marquise de Thézan, disparue sans descendance, et
devient la propriété de la baronne Olympe de la Baume-Suze, sa nièce qui la revend, en 1814, au marquis
Pelletier de Gigondas de la Garde en 1814 qui redonnera son lustre à la prestigieuse demeure et avant
que son fils, Henri Auguste Paul, ruiné, ne vende, à son tour, la propriété.
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Une autre fontaine rocaille à l’entrée du château DR

L’entrée de la famille Masquin dans l’histoire du château
L’édifice est alors racheté, en 1862, par Adolphe Masson, médecin, qui en fait un centre d’hydrothérapie
très couru. Une soixantaine de chambres et des espaces de soins ponctuent désormais le bâtiment et
c’est son gendre, à son décès, qui prend les rênes de l’établissement et accueille une clientèle de curistes
aisée. Le centre hydrothérapique est né puis se transforme en centre de soins des maladies nerveuses
pour fermer ses portes en 1980 et gagner un bâtiment plus contemporain, toujours dans le village. Il
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s’agit  de  la  clinique  Saint-Didier  également  centre  psychiatrique  pour  les  patients  adultes  en
hospitalisation libre.

L’orangerie Copyright Mireille Hurlin

A partir de 1980, château et jardin tombent à l’abandon
Outrages du temps, vols, squat, vandalisme –en 2015- égratignent le bel édifice et son écrin de nature.
Désormais ? Les deux nouveaux propriétaires travaillent par strate, aidés dans leur quête de renouveau,
dans un premier  temps,  par  les  institutions  locales  et  régionales.  Emmanuel  et  Pierre-Laurent  ont
commencé par ouvrir les extérieurs, la Cour d’honneur et le parc depuis juin 2022. Les intérieurs sont en
pleine restauration et le parcours de visite commence à peine à être esquissé.

Les infos pratiques
Le  Château  de  Thézan  est  inscrit  à  l’inventaire  des  Monuments  historiques,  aux  Vieilles  maisons
françaises et figure dans le guide du Patrimoine local du Vaucluse conçut par la communauté Airbnb.
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Château de Thézan. 58, rue du Château à Saint-Didier. 06 22 88 07 46 contact@chateaudethezan.com. La
page facebook regorge d’informations et tient lieu de journal de bord que tous les amis du lieu lisent avec
intérêt.

C’est en passant sous le clocher de l’église que l’on accède au Château de Thézan à Saint-Didier
Copyright Mireille Hurlin

Eclairage public : Saint-Didier mise sur la

mailto:contact@chateaudethezan.com
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sobriété énergétique

A partir  du 1er  novembre 2022,  la  commune de Saint-Didier  éteindra partiellement  ou totalement
certains secteurs d’éclairages publics et réduira l’intensité d’autres secteurs, toutes les nuits, à partir de
minuit et jusqu’à 5 heures du matin.
Cette mesure vise à lutter contre le réchauffement dû aux émissions par Gaz à effet de serre (GES) en
réduisant la consommation d’énergie de la commune ainsi que d’appliquer, comme le font plus de 12 000
communes  françaises,  les  directives  nationales  et  européennes  «  par  la  mise  aux  normes  des
équipements et la maîtrise de l’énergie dans un contexte budgétaire de fonctionnement en constante
réduction ».
« Si nous nous sommes tous habitués depuis des décennies, à l’allumage automatique des luminaires dès
la tombée de la nuit, jusqu’au lever du jour, les impacts économiques et écologiques obligent aujourd’hui
l’ensemble  des  collectivités  à  remettre  en  question  cette  habitude  de  fonctionnement  dépassée  »,
explique la municipalité.

Enjeu économique de taille
« À Saint-Didier, depuis le début de l’année, nous avons dressé un état des lieux et mis à l’étude le
fonctionnement de tout l’éclairage public existant en relation étroite avec les services techniques du
syndicat départemental d’électrification, et avec la société de maintenance et de rénovation de nos
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installations d’éclairage public, poursuit la Ville. Notre commune s’active à baisser les émissions de Gaz à
Effet  de  Serre,  génératrices  de  hausse  de  température  nous  enfermant  dans  l’infernal  cycle
sécheresse/tempête, en réduisant ses besoins en électricité, grâce à cette démarche d’expérimentation
qui  évoluera  en  fonction  des  possibilités  ouvertes  par  les  rénovations  techniques  et  les  nouvelles
technologies. Elle se traduit par une décision d’extinction de l’éclairage public de minuit à 5h chaque
nuit, totale ou partielle en fonction du secteur. Il sera tenu compte des observations et suggestions de la
population qui remonteront auprès des élus et services municipaux. »
Outre  l’aspect  environnemental,  l’enjeu  est  aussi  économique  pour  Saint-Didier.  En  effet,  la
consommation électrique totale annuelle de l’éclairage public de la commune représente plus de 300 000
KWh pour une dépense totale de près de 45 000€ par an.

L.G.

De Madagascar à Saint-Didier, Ibeliv, success
story familiale

Me voici garée sur le parking d’une petite zone artisanale à Saint Didier. Face à moi une rangée
de petits bâtiments blancs dans un cadre verdoyant. Je frappe à la porte d’un ancien garage.
Toc toc métallique. J’entends des bruits de pas sur un escalier intérieur et puis l’on m’ouvre.
J’entre dans un cube blanc. Mon regard épouse la pièce. J’arrive au service des expéditions.
Odeur de raphia et de cartons. Des chapeaux, des sacs sont empilés par référence. Tout y est
organisé et soigneusement rangé. Rien ne dépasse. Je suis chez Ibeliv.

Un escalier mène à une immense mezzanine
Sur ma droite se déploie un paysage de Madagascar exécuté par un artiste. La pièce est baignée d’une
lumière traversante délivrée par des fenêtres horizontales. Au sol des tapis en raphia cousus de cuir, une
porte ancienne s’est muée en table basse, un vieux téléphone en bois et bakélite attend un éternel appel.
Il y a quelque chose de ‘Out of Africa’ ici.

https://www.lulli-sur-la-toile.com/createurs/ibeliv.html?wiz_campaign=[Marque]%20-%20Ibeliv&utm_term=Gen-Marque&wiz_medium=search&wiz_source=google&wiz_term=ibeliv&gclid=EAIaIQobChMIk-3MvMWl-gIVlLLVCh0C6AcXEAAYASAAEgLb-vD_BwE
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Une ambiance cousue main
Un peu plus loin un portant fait de bois flotté –prélevé sur l’île de la Barthelasse et fabriqué par l’équipe-
arbore différents chapeaux et sacs dont de drôles de poissons crochetés en raphia qui égaillent le lieu de
leurs couleurs. Un salon en cuir, encore des tapis, une cabine d’essayage, un studio photo puis des
bureaux. Voilà, je suis engloutie dans une ambiance blanche teintée de couleur miel, ponctuée d’antiques
trouvailles.

Des collaborateurs immergés dans l’univers d’Ibeliv
Les ‘belivers’ vivent dans un showroom. Tout est dit. C’est comme se promener dans la pensée de Liva
qui promeut du savoir-faire artisanal de Mada, des 1 000 femmes artisans qui travaillent pour Ibeliv, tout
ici émane de la vie de Liva, à la fois ambassadeur de son île Madagascar, de la France et aussi de la
professionnalisation des femmes de l’île.
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Toute une équipe
Sur le plateau, des hommes et des femmes attentifs à leurs écrans, penchés sur des documents. La ruche
bruisse de dialogues discrets. Ici on parle au monde entier. Pensez, 500 000 objets Ibeliv se baladent
actuellement dans le monde. Et tout ce business émane de Saint-Didier, petit village situé à côté de
Carpentras avec un peu moins de 2 000 âmes au compteur.

Sur la table basse
Sur la table basse le couple Sarkozy fait la une de Gala tandis que Carla Bruni arbore le ‘Laza’, un
magnifique sac de plage en raphia et cuir doublé signé… Ibeliv. « Un must have qui prendra une jolie
teinte miel  foncé avec la  patine du temps»,  promet Liva Ramanandraibe,  le  fondateur et  dirigeant
d’Ibeliv.

https://fr.linkedin.com/in/liva-ramanandraibe-97164198
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Tout commence avec Ibeliv
Ibeliv. Je crois. Je crois en quoi ? « En moi ! » Fou rire de Liva Ramanandraibe. Il est malgache, adore son
île d’où il a dû s’arracher pour poursuivre ses études et devenir expert-comptable ainsi que l’a souhaité
Tiana, sa maman. Qui est-elle, que fait-elle ? Elle est à Mada où elle dirige la fabrique de chapeaux, de
sacs et  autres objets  artisanaux que Liva Ramanandraibe a lui-même dessinés.  Là-bas Ibeliv  a  fait
construire de beaux bâtiments, 1 800 m2 d’ateliers et de bureaux où œuvrent 1 000 femmes artisans qui
peuvent ainsi subvenir aux besoins de leur famille et d’elles-mêmes. Si l’île est pauvre «elle est riche,
entre autres, de son raphia et d’un savoir-faire millénaire, » sourit Liva.

I beliv I can fly
‘Mada’ c’est toute la vie de Liva qui a quitté son île chérie pour la France ‘qui m’a accueilli et à qui je dois
beaucoup’. Oui mais… Diplôme d’expert-comptable en main et déjà en poste dans un cabinet d’expertise
comptable, Liva Ramanandraibe ne s’habitue pas au ronron du quotidien entre quatre murs. Le soir,
lorsqu’il rentre, il se trouve parfois nez à nez avec des monticules d’objets en raphia rapportés par Tiana,
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sa maman,  lorsqu’elle  fait  ses incursions sur le  vieux continent.  Odeur de raphia et  d’épices c’est
Madagascar qui se rappelle aux bons souvenirs de Liva dont la gorge se serre de tout ce qu’il ne vit pas
ni ici, ni là-bas. ‘Mon studio embaumait l’artisanat de Mada quand maman surgissait avec ses nombreux
cadeaux miroirs de tout ce qui se faisait de plus beau sur l’île.»

Les marchés
Alors naît l’idée pour Liva d’en faire la promotion sur les marchés de Provence, la seule planche de salut
qu’il ait trouvé pour ne pas regagner le bureau. Pourquoi faudrait-il perdre sa vie à la gagner ? Lever à 4
h du mat,  chargements,  kilomètres,  courir  après  le  placier,  décharger,  se  re-garer.  Revenir  à  son
emplacement mais que d’autres ont squatté entre-temps, l’air de rien. D’autres encore vous somment de
ficher le camp car ils ne veulent pas de vous à cet emplacement pour d’obscures raisons. Il y a ce monde
caché dans les marchés où l’on est bien placé qu’à l’ancienneté. Un théâtre de forces qui se jaugent, aux
stratégies souterraines pour gagner l’allée la plus fréquentée, le meilleur chemin pour être visible. Les
jours ‘sans’ aussi avec la pluie, le vent, le froid, d’écrasantes chaleurs… On ne sait jamais de quoi sera
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faite la journée ni si l’on gagnera ou pas sa pitance du jour.

Qu’importe !
«Madagascar n’est pas riche. Au contraire. Je savais vivre de rien. Et quand on n’a rien on ne risque plus
grand-chose, alors je faisais mon petit bonhomme de chemin sans me mettre la pression, sans douter de
moi, mais avec la ferme intention de mener ma vie là où elle devait s’inscrire. » Ça veut dire quoi ? « 10
ans de marché pour commencer puis suffisamment de bouteille, de trésorerie pour fonder  Ibeliv, une e-
shop remplie des modèles que je dessine et fais réaliser là-bas depuis nos propres ateliers. »

Liva Ramanandraibe

L’interview
Ibeliv fête ses 10 ans cette année
«Etre chef d’entreprise ? C’est surtout un désir de Liberté, ne pas s’ennuyer, sortir du cadre, voyager et
aider Madagascar. Quand je suis parti de Madagascar à 16 ans, mon projet était de réussir. C’est un
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arrachement de partir de son pays, de quitter sa famille. Étudier c’était réussir, donc je me suis dirigé
vers un bac tertiaire, gestion des entreprises, puis expert-comptable. Je crois que j’ai toujours eu envie de
gérer une entreprise. Ma maman ? Elle a un tempérament d’entrepreneur d’ailleurs dans sa carrière elle
fut directrice des ressources humaines (DRH) pour une importante structure. La base de ce que je suis ?
Je la dois à l’éducation, à ma maman.»

Remettre en question le processus
«J’ai  remis  en  question  le  processus  lorsque  je  me  suis  retrouvé  enfermé  dans  un  bureau.J’étais
fraîchement  diplômé.  J’ai  dû  remettre  en  cause  les  projections  professionnelles  idylliques  de  nos
enseignants. On est jeunes, on idéalise, on veut changer le monde, confiant en ses compétences et
savoirs. On baigne dans un monde préservé où l’on ne vous raconte pas ce qu’est la vie active. Les
enseignants sont loin du monde de l’entreprise parce qu’ils n’y ont pas exercé. Ils n’ont pas connu le
manque de filets, ni le rendez-vous avec le banquier pour débloquer un financement. De la théorie à la
pratique tout est différent. Lorsque j’ai intégré un cabinet d’expertise comptable, que j’ai compris que je
n’aurais que 5 semaines de vacances par an et pour seule récompense peut-être un bon salaire… Tout ça
pour quoi ? Pour servir le capital ? J’ai mis les voiles et je les mets encore. J’y suis resté moins d’un an.»
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Petit tour d’horizon du showroom Ibeliv

C’était déjà sous mes yeux
«Ce que je voulais faire était déjà sous mes yeux.Dans mon studio à Avignon tous les objets artisanaux
que ma maman rapportait pour faire des cadeaux. Aujourd’hui on pourrait parler d’évidence mais à
l’époque j’étais juste en survie. J’avais claqué la porte de l’entreprise et je n’avais plus rien. C’était la
peur, la liberté sans emploi du temps. On doit forger sa propre réalité. J’ai attaqué les marchés. D’abord
les marchés aux puces en vendant mes vêtements et mes disques. Je fréquentais un tout autre univers et
j’ai dû m’adapter. Je me rappelle le bruit des tréteaux et des camions qui se vident. Le forain qui arrive,
le café du matin, les rouages du métier. Je suis un grand spécialiste de la Provence secrète… Si je ne m’y
suis pas senti à ma place, j’y ai acquis pendant 10 ans, une expérience commerciale précieuse. La base
de toute aventure entrepreneuriale. L’école de commerce à la source, et sur le terrain (rires). Aujourd’hui
cela fait partie de ma richesse. Cette quête de liberté m’a poussé tous les jours à refaire ma vie, à la
redessiner et à trouver ce qui serait équilibrant. Ce qui est équilibrant ? C’est de ne pas se sentir
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contraint. Construire autour de soi un écosystème bienveillant.»

Je suis un créatif
«J’ai eu des idées, des mises en place, j’ai fait des choix économiques qui ont permis de développer une
structure saine dans tous les aspects, comme de faire profiter le plus grand nombre. Je me suis mis au
service de Madagascar.  Ibeliv  ?  C’est  six  personnes au siège social  à  Saint-Didier,  8 commerciaux
multimarques qui nous permettent de rayonner dans le monde entier : France, Italie, Grèce, Allemagne,
Autriche, Suisse, Japon, États-Unis, bientôt de nouveaux bureaux et même un centre de production. Où ?
Juste à côté d’ici…»

Pour les grands je suis un petit
On parle chiffre ? «Non parce que pour les grands je suis un petit et pour les petits je suis grand.» On
parle croissance régulière de Ibeliv, de croissance à 2 chiffres ? «Oui… Je ne veux pas me situer parce
qu’il y a encore plein de projets. Mes ambitions sont de grandir et de faire progresser mon pays. Mon
pari gagnant ? Le service clients, la réactivité, l’accompagnement de la commande… La marque s’inscrit
dans le classique chic et tendance, dans l’objet durable qui prend une belle patine avec le temps et ne se
démode pas. Nous vendons des accessoires Premium et souhaitons aborder très prochainement le luxe.
Cela passera auparavant par comment l’aborder :  Est-ce un prix,  une qualité,  une expérience,  une
exclusivité ? Difficile de définir le luxe.»

Notre positionnement ? Pensé pour durer
«Il sera de tirer le produit vers le haut et de faire reconnaître une qualité de travail. Nous sommes une
maison de savoir-faire et de qualité, pas de mode car la mode a quelque chose d’éphémère. Nous nous
voulons des produits qui durent dans le temps, qui soient résistants. Nous sommes aux antipodes de
l’obsolescence programmée, de ce qui pourrait être démodé. Aujourd’hui ? Nous proposons une trentaine
de références : chapeaux, sacs, pochettes. On ne veut pas noyer le client avec les références, on veut
faire des classiques pertinents. Un ‘tube’ auquel tout le monde adhère.»

Un système breveté
Le problème du chapeau, c’est le tour de tête comment être sûr qu’il soit bien ajusté à la tête du client ?
« J’ai créé un système breveté, une lanière en cuir qui permet cet ajustement sur 4 à 5 centimètres ce qui
permet de ne pas avoir de retour ni pour les magasins –qui n’aura pas à gérer des tailles du stock grâce à
la taille unique – ni pour l’e-shop. Ce système n’existait pas auparavant.»
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Un tour de taille de tête ajustable breveté Ibeliv

Mada ? J’en reviens
«Je reviens de Madagascar et je me sens tout petit face à l’impact d’Ibeliv là-bas, qui fait vivre les
familles de plus de 1 000 femmes artisans, crochetant nos modèles. Je me rends compte, à chaque
réunion, à quel point le cercle s’agrandit. Nous comptons avec l’expérience des personnes qui travaillent
pour nous dès le début et qui savent qu’il s’agit d’un emploi permanent. Nous intervenons aussi pour la
scolarisation des enfants avec ‘Ibeliv Garden’ qui fait écho à ma propre enfance afin que, pour faire des
études,  les  jeunes n’aient  pas à  être  déracinés.  Je  ne voulais  pas partir,  mais  il  n’y  avait  pas les
infrastructures pour me donner les armes. Il  n’y a pas les mêmes accès à la connaissance. Pas de
médiathèque,  pas de connexion internet… Je voudrais  pouvoir  amener cette ouverture d’esprit  aux
enfants pour qu’ils n’aient plus à partir. Les gens partent parce que c’est leur seule option. Peut-être mes
petits-enfants verront-ils ce qui est initié maintenant. Quoi qu’il en soit la France m’a adopté et j’ai mes
propres repères, mais je serai toujours entre les deux pays.»
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Le vrai leitmotiv d’Ibeliv ?
«Travailler dans la loyauté avec les magasins, en offrant des accessoires de très grande qualité, à la date
donnée. Les 600 magasins multimarques –dont 100 en France- représentent la partie la plus importante
de notre activité.»

Les mouvements du monde
«Nous vivons un basculement des ordres. Avant nos priorités étaient le capital, le confort, or, nous
sommes en train d’atteindre les limites de ce système. Le basculement ira vers le retour à la nature, aux
sources, aux vraies valeurs, à la biodiversité. Madagascar accueille 90% d’une flore qui n’existe nulle
part  ailleurs.  L’île  souffre  de  déforestation,  d’une  trop  forte  exploitation  de  ses  ressources,  du
braconnage…Il faudra assainir la situation. Cela passera par éduquer, réglementer, prendre conscience…
Car celui auquel on pense en dernier, dans son propre pays, reste le malgache.»

Je suis une vache pourpre
«Je suis une vache pourpre –se concentrer sur une niche que l’on peut dominer- car tous ceux qui
montent là-bas des ateliers de confection vont chercher des marchés de fabricants auprès des marques
internationales alors que nous nous sommes la marque et travaillons pour le relèvement de Madagascar.»

Notre projet ? Le renouveau de Madagascar
« Ibeliv travaille pour le relèvement de Madagascar, pour l’émancipation, la liberté des femmes par le
travail. Lorsque je fais des recrutements c’est ce que je dis aux femmes que je recrute : prendre le temps
d’exécuter un travail de grande qualité, miroir de leur savoir-faire, de leur culture qui rayonnera dans le
monde  entier  par  la  commercialisation  de  produits  raffinés,  inscrits  dans  le  temps,  tout  cela  en
contrepied de la mode. Et puis Ibeliv Garden s’adresse à leurs enfants. L’accueil de 100 enfants, de 5
classes, la création d’un centre d’épanouissement, de terrains de sport, de jardins potagers, de cantine…
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